

DIARIO DE TENERIFE

PERIODICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Redacción Dr. Allart, 51.

(Decano de la Prensa de Canarias)

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Teléfono núm. 167

Información telegráfica

(DE LA AGENCIA ALMODOBAR)

PENINSULA

Madrid

Visitas

Madrid 23-17.

El jefe del gobierno recibió hoy la visita de los señores González Besada y Sánchez Guerra con los que habló extensamente.

Comentarios a una carta

Al recibir esta mañana a los periodistas, el señor Dato se lamentó de una carta de D. Antonio Maura dirigida a un amigo suyo,

Dijo el señor Dato, que es incomprensible que cuando se ha pasado por las amarguras que ocasiona la gobernación de un país, no se tenga un espíritu de mayor benevolencia para aquellos que cumpliendo un sagrado deber, se hacen cargo de dirigir los destinos de la patria.

Añadió el presidente del Consejo, que es tanto más lamentable este proceder cuanto que en las presentes circunstancias el gobierno necesita el concurso de todos los ex gobernantes.

Terminó sus declaraciones el señor Dato, recordando que vino al Poder por patriotismo, por amor a la monarquía y por la necesidad del mantenimiento del orden.

De unas censuras

Refiriéndose a las censuras que «El Liberal» dirige al gobierno por los nombramientos de alcaldes de real orden, dijo el señor Dato que tanto los alcaldes como los gobernadores son resortes necesarios a los gobiernos para el mantenimiento del orden público.

Añadió que los nombramientos en esa forma son siempre necesario y ahora más indispensable que nunca.

Análoga conducta, dijo, ha seguido siempre el partido conservador.

Lo ignora

Contestando a preguntas de los periodistas dijo el señor Dato que ignoraba toda clase de noticias relacionadas con el torpedeamiento del «Laudterésina».

Atacado de locura

El Comandante de marina de Valencia telegrafía dando cuenta de que el teniente de navío señor Vega, Comandante de Denia, sufre un fuerte ataque de locura, habiendo sido trasladado al hospital militar de Valencia.

Lamentaciones

El señor Dato se lamentaba de que algunos aprovechen este desgraciado acontecimiento para hacer política.

Añadió que en los momentos actuales es preciso mantenernos unidos, calificando de antipatriotas a los que aprovechan cualquier circunstancia para excitar las "filias" y las "fobias".

Buenas impresiones

El gobierno ha recibido del general Marvá telegramas en los que traslada impresiones optimistas de su visita a Málaga y Asturias.

Dato satisfecho

Madrid, 22-22.

El jefe del gobierno se ha mostrado muy satisfecho del aplazamiento que se ha hecho de la celebración del Congreso de trabajadores.

Añadió el señor Dato que

esta tregua permitirá evitar surja la huelga.

Amenaza

La Federación gremial española ha elevado una razonada exposición al gobierno en la que se contienen algunas amenazas, de continuar la actual política.

Conferencia

El presidente de Alta Cámara, señor Groizard, ha celebrado hoy una conferencia con el conde de Romanones, ignorándose lo que en ella trataron.

A Toledo

Poco después de celebrar dicha conferencia, el conde de Romanones marchó para Toledo.

Los liberales

En el domicilio del expresidente del Consejo, señor García Prieto, se reunieron hoy varios exministros del partido liberal.

Se resolverá

Con motivo de esta reunión se dice que en la semana próxima quedará resuelto el pleito entre liberales.

Añádesse que se constituirá un directorio.

¿Nuevo ministro?

Se dice que como consecuencia de la conferencia celebrada ayer por el ministro de Estado y el señor López Muñoz, éste no continuará desempeñando la Embajada de España en Lisboa.

Dícese también que para sustituir al señor López Muñoz ha sido nombrado ya D. José Cavestany.

Sentencia

El Tribunal Supremo ha dictado ya sentencia sobre el famoso pleito de la Condesa de Bornos.

La resolución recaída revoca el fallo dado por el juez de instrucción.

BOLSA DE MADRID

Cierre oficial del día 23

Duda perpetua 4 p. interior a	73.15
Amortizable 5 p. interior a	90.75
Acciones del Banco de España	456.50
Id. de la Comp. Arrendataria de Tabacos	286.03

GAMBOS

«Londres» (cheque) 20.09 ds. por Libra
«París» (cheque) a 73.40 por 100

Provincias

Encuentro agasable...

Telegrafía de Tarragona dando cuenta de que en Tortosa varios pescadores se encontraron con dos submarinos alemanes de grandes dimensiones.

Cañoneo

Refieren también dichos pescadores que poco después de haber visto a los submarinos oyeron un vivo cañoneo.

Se ignora si ha ocurrido algún combate.

Concejal encarcelado

De Zaragoza comunican que ha sido encarcelado el concejal lerrouxista de aquel Ayuntamiento D. Sebastián Benzo.

Anuncio de huelga

Dicen de Salamanca que los obreros ferroviarios de la línea de la frontera han anunciado al Gobernador civil la declaración de huelga.

Del Extranjero

Venizelos en Atenas

Comunican de Atenas que ha llegado a aquella capital, a bordo del contratorpedero "Spandony", el expresidente Venizelos.

Un enorme gentío acudió a recibirle, siendo aclamadísimo.

Los Estados Unidos y el Japon

Telegrafía de Washington diciendo que el Presidente Wilson enviará en breve una misión diplomática al Japon, con objeto de establecer un acuerdo entre ambas potencias fijando los fines de la guerra.

De la guerra

Francia

Posiciones defendidas

El último comunicado oficial de París da cuenta de que los alemanes realizaron grandes esfuerzos para arrebatar a los franceses las posiciones por éstos ganadas ultimamente.

Los esfuerzos alemanes se estrecharon, sufriendo también numerosas bajas.

Rusia

Avances

El parte oficial de Petrogrado dice que en el Cáucaso los rusos han realizado importantes avances.

De Inglaterra

Gibraltar, 22

Explosión de una mina

Dice el comunicado oficial italiano:

«Exploamos una poderosa mina en la espuela Piccolagazuci en el sector Campozona, destruyendo a la guarnición.»

Se apoderan de una colina

Las tropas alpinas se apoderaron de la cima de la colina 2668 sobre Piccolagazuci, estableciéndose en ella.»

Continúa la lucha

Comunicado francés: La lucha ha continuado a nuestro favor al Este Vauxaillon.

Contraataque con resultado

Nuestro contraataque sobre la trinchera del sector Granja Moisy dió importantes resultados.

Avance con éxito

En Champagne nuestro avance al Nordeste de Monte Cornillet fué llevado a cabo con señalada brillantez.

Tentativas rechazadas

Las tentativas enemigas de recapturar las posiciones que les tomamos el 18 de Junio fueron rechazadas por medio de bombas y habiendo nuestros granaderos tomado a su vez la ofensiva les persiguieron hasta la trinchera de la cual habían salido, apoderándose de ella.

Movimiento de buques

París, oficial: Durante la semana que terminó el 17 de Junio llegaron 1.028 buques y salieron 1.122

Hundidos y atacados

Fueron hundidos cinco buques de menos de 1.600 toneladas y ninguno de más.

Cinco fueron atacados infructuosamente.

Raid con éxito

Dice Haig: Efectuamos con éxito raids al Sudeste de Quant cercanías de Neuve Chapelle y Armentières.

Lucha de artillería

El comunicado francés último dice: «Lucha de artillería ha continuado al Este de Vauxaillon extendiéndose durante la noche hasta la región al Sur de Filain y Norte de Braye en Laonnois adonde ha sido violentísima.»

Alemania

Nauen, 23

Frente occidental. Ataques rechazados

Cuerpo de ejército del príncipe Ruperto de Baviera: En algunos sectores del frente entre Iprés y Armentières reinó por la tarde y por la noche muy viva actividad de artillería; quedaron rechazados ataques ingleses al Noroeste de Warneton y al Este de Houplines.

Cañoneo

Entre el canal de La Basée y el arroyo de Sensee hubo a ratos vivo cañoneo.

Ataque fracasado

Un ataque inglés, efectuado ayer por la mañana al Suroeste de Lens, fracasó en nuestro fuego con pérdidas para el enemigo.

Intentan recuperar una posición

Cuerpo de ejército del Kronprinz: Con gran obstinación intentaron los franceses recuperar la posición perdida cerca de Vauxaillon; con nuevas fuerzas y después de una preparación muy eficaz por la artillería atacó el adversario ayer por la mañana cuatro veces sus trincheras perdidas.

Lucha cuerpo a cuerpo

Desarrollóse una frenética lucha cuerpo a cuerpo, en cuyo transcurso los franceses lograron echar a nuestras tropas de una parte de sus trincheras al Noroeste de Vauxaillon.

Pérdidas sangrientas

Otros contraataques franceses, emprendidos más al Sur de dichos puntos, fracasaron por completo, sufriendo el enemigo pérdidas muy sangrientas en nuestro fuego

Actividad de combate

También hubo viva actividad de combate en la Champagne occidental.

Penetran en las trincheras

Por la mañana atacaron los franceses al Este de Cornillet y penetraron en nuestras líneas; un contraataque nuestro impidió al enemigo ensanchar sus ventajas.

Prisioneros y botín

Destacamentos de asalto nuestros penetraron por la noche al Nordeste de Moronvilliers en la posición enemiga, regresando con 30 prisioneros y botín.

Ataque con éxito

Un bien preparado ataque nuestro contra el «Poehllberg» (al Sudeste de Moronvilliers), tuvo un éxito completo.

Posiciones ocupadas

Partes de regimientos de Turingia y de Altenburgo, después de una sorpresa de fuego muy breve, se apoderaron de la posición enemiga en una anchura de 400 metros, aprisionando a más de 100 franceses.

Recuperadas

Siete fuertes contraataques que lanzó el enemigo contra sus antiguas posiciones, no le permitieron más que recuperar unas partes muy insignificantes de las trincheras perdidas.

Frente oriental. Actividad de combate

Volvió a haber viva actividad de combate cerca de Smorgow, al Oeste de Luck, Zloczow, Tarnopol y en el Narajowka.

Frente Macedónico

La actividad de combate quedó limitada a escaramuzas de patrullas.

NOVEDADES

Acaba de llegar de París la primera colección de sombreros alta novedad para señoras, así como una hermosa colección de blusas para primavera y verano. Surtido completo de trajes para niños y niñas, en los grandes almacenes.

LE PRINTEMPS, San Francisco, 9.



PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
Don Juan Pérez Armas
Que falleció el 25 de Junio de 1916.

Sus hermanos don Benito y doña Angela Pérez Armas, hermanos políticos, doña Elena Hernández de Mesa, D. Vicente Cambreleng y González de Mesa, tios, sobrinos y demás parientes.

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a las misas que se digan de siete y media a ocho de la mañana en la Santa Iglesia Catedral, el lunes 25 de Junio, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

Laguna, 24 de Junio de 1917.

Cabildo Insular

Sesión de la Comisión permanente

Con la asistencia de los señores Fera, Aramas, Cambreleng y La Roche, celebró ayer tarde sesión extraordinaria la Comisión permanente de este Cabildo insular.

Entre los acuerdos tomados figuran los siguientes:

—Visto el expediente sobre la mesa relativo a la renovación bienal de este Cabildo en el presente año, se acordó aceptar el informe del secretario y dar cuenta al Cabildo en la próxima sesión que celebre.

—Pasar a Contaduría el expediente instruido para el suministro de viveres etc. a los Establecimientos de Beneficencia de esta Isla, con el fin de que redacte el proyecto definitivo del pliego de condiciones.

—Aprobar los escritos de la Investigación y Administración de arbitrios de esta capital a la carta de don Andrés Llombet Rodríguez, proponiendo se devuelva a dicho señor la cantidad de 6 pesetas 40 céntimos, que le cobró en concepto de arbitrios el Agente del puerto del Médano, por varias mercancías importadas por dicho Puerto y que ya habían satisfecho el arbitrio en el de esta Capital.

—Visto el escrito de la Secretaría informando acerca del señor Consejero que debe sustituir a Don Francisco Guerra Barriuso, Vocal de la Comisión Permanente, mientras se halle en disfrute de licencia; se acordó designar a Don Manuel Herrera.

—Aprobar también el escrito de la Administración de arbitrios de esta Capital proponiendo se bonifiquen los derechos correspondientes a las exportaciones de aceites lubricantes verificadas por la Vacuum Oil Company, desde el 1.º de Enero al 31 de Marzo próximo pasado.

—Dejar sobre la mesa hasta la próxima sesión el oficio de la Junta de Protección a la Infancia, exponiendo la precaria situación del Asilo de los pobres por si tiene medio de dispensar alguna protección el Cabildo.

—Quedar enterados de un oficio del Sr. Consejero Inspector de los establecimientos insulares de Beneficencia de esta Capital, participando que no es conveniente, fundado en las razones que en el mismo expone, efectuar el suministro de viveres y materiales a los presos, por conducto de aquellos Establecimientos.

—Pasar a la Comisión de Gobierno el escrito de Secretaría sometiendo a informe de la Comisión el proyecto de Reglamento para el régimen interior de la misma.

Se aprobaron finalmente varios escritos de Contaduría y se acordó telegrafiar a nuestros Diputados y Senadores, dándole las gracias por sus gestiones en favor de la concesión del crédito extraordinario.

Información municipal

Telegramas de gratitud.

El Alcalde Sr. Casariego ha dirigido el siguiente telegrama de gratitud a los Sres. Presidente del Consejo, Ministros de Hacienda y Fomento y al señor don Eduardo Cobián y Ruffinag, ex-Presidente del Consejo de Estado, el siguiente telegrama:

«Nombre habitantes esta Capital, Ayuntamiento, mio propio, expreso mayor gratitud por aprobación crédito extraordinario para obras públicas estas islas, que aminorará honda crisis sufre clase proietaria. Saluda a V. E. respetuosamente. —Alcalde, JACINTO CASARIEGO»

En igual sentido y cumplimentando también el acuerdo tomado sobre el particular por el Excmo. Ayuntamiento, ha dirigido otro telegrama a nuestro comprovinciano el Abogado del Consejo de Estado, Don Pedro Pérez Díaz, que en el asunto del crédito extraordinario realizó activas gestiones.

La «Historia de Canarias».

Por orden de la Alcaldía se ha repartido entre las Escuelas públicas de esta Capital los ejemplares de la «Historia de Canarias» editada por D. Anselmo J. Benitez y que el Ayuntamiento acordó adquirirle.

Dueto.

Por la muerte del Concejal don Juan N. Perera y Alvarez ayer ondeaba a media asta la bandera del Palacio municipal.

En el Teatro

Anoche asistió una numerosa y distinguida concurrencia al Teatro municipal, con motivo de la celebración del espectáculo benéfico del Asilo de Mendigos.

El programa se cumplió en todas sus partes, alcanzando una interpretación que agradó al auditorio.

La señorita Lola Trujillo y los jóvenes Sansón y de Armas, nos deleitaron una vez más con su exquisita voz.

La señorita María Luisa López ejecutó magistralmente con el violín preciosos trozos.

Todos estos números fueron acompañados al piano por la distinguida profesora Doña Dolores Daranas.

La banda municipal contribuyó notablemente a la brillantez del espectáculo, ejecutando admirablemente un selecto programa que aplaudió mucho el público.

Finalmente se puso en escena la comedia de Martínez Sierra titulada «Amanecer», que alcanzó una esmerada interpretación por distinguidas señoritas y jóvenes de esta localidad.

Felicidades a la Junta de Protección a la Infancia, organizadora del espectáculo, por el éxito alcanzado.

Necrológica

Ayer dejó de existir en esta capital, después de largos y penosos padecimientos, el conserje de la minoría republicana de este Excelentísimo Ayuntamiento, nuestro querido amigo don Juan Nicolás Perera y Alvarez.

La muerte del querido amigo ha producido general sentimiento por sus bondadosas prendas de carácter y por las simpatías de que disfrutaba.

La noticia nos produjo gran sentimiento pues le profesábamos gran afecto.

Hoy, a las 10 de la mañana, se verificará el entierro, partiendo la comitiva desde la casa número 1 de la calle de Numancia.

D. E. P. el querido amigo y reciba toda su familia la expresión de nuestro más profundo sentimiento por tan irreparable pérdida, en particular su hermano, nuestro también querido amigo Don Guillermo Perera y Alvarez.

Hace 30 años

1887—24 de Junio

«Con cordada satisfacción—y no por la cantidad de haber sido nosotros los iniciadores del pensamiento, sino porque lo creemos útil y beneficioso y por las justas simpatías que nos inspira el «cañonero» de la Orataca.—con cordada satisfacción, repetimos, damos cuenta a nuestros lectores de que en Mayo del próximo

